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　皆様、こんにちは。いよいよ最後の1ケ月となって、
悲しいような寂しいような、終わった時にどう感じるか、
色んな思いが交錯しております。
　28日、須賀川RCの60周年記念式典と翌日29日の記念ゴルフコ
ンペに、郡山の多くの会員の皆さんと参加して参りました。須賀川
RCも大変喜んでいました。本当にありがとうございました。
　本日はお客様が見えております。国際ロータリー第2750地区・東
京バリアフリーマインドRC 高田修会長です。二本松RCより三津間
誠吉パスト会長、杉島洪徳（ひろのり）君です。
　今日は役員理事会がありました。その中で、6月25日の麻雀大会
の開催が決定致しました。楽しい戦いをしたいと思いますので、どう
かご参加下さい。

会長挨拶 佐藤尚宏 会長

　日・月曜日と須賀川RCの60周年記念式典、そ
してゴルフコンペに大勢の方に参加して頂きまして誠
にありがとうございました。お陰様で須賀川RCからは凄く感謝された
ことをご報告申し上げます。今月、三・四週目に役員・理事・委員長
の皆様に退任挨拶をお願い致しました。都合の悪い方は、私までご
連絡頂ければと思います。

幹事報告 橋本　勝 幹事

◎本日も例会へのご参加、ありがとうございます。
二本松RC・三津間パスト会長、杉島様、東京バリアフリーマイン
ドRC・高田様を歓迎致します。 佐藤尚宏君
◎本日は第41回例会です。宜しくお願いします。また、横江社長の
卓話楽しみに!大谷宏明君の入会を歓迎致します。 橋本　勝君

ニコニコＢＯＸ委員会報告
高橋裕一 副委員長

　昨年、うすい百貨店は創業360周年
を迎えまして、今年が361年目です。
　私は1956（昭和31）年8月、福島市
の生まれで、実家は繊維問屋でした。
長男でありながら親父と喧嘩をして、福島を出ました。仙台の東北学
院大学付属高校に通い、のちに慶応大学に入りました。卒業後三越
に入り、伊勢丹と統合などの後、子会社の役員等 を々経て、2017年
いろいろなご縁もあってうすい百貨店に入社し、昨年代表に就任しま
した。
　三越は、三井家の初代が伊勢の松阪から出てきて1673年に呉服
屋として越後屋を創業しています。元 こ々れがルーツで350年。ちな
みにうすいが361年ですから、三越よりも11年上回るうすい百貨店の
歴史があるということが分かります。話を戻しまして、1904年に株式会
社三越呉服店を設立後1905年に全国の主要紙の新聞に、「デパート
メントストア宣言」というのを出し、これをもって日本の最初の百貨店が
スタートしたと言われています。今から118年前です。1914年には三
越呉服店がルネッサンス様式の新館を落成して、評判になったようで
す。現在この日本橋三越は2016年7月に国の重要文化財に指定され
ております。
　全国の百貨店の年間総売上が最高だったのが、1991（平成3）年
の9.7兆円でした。この年3月からバブル経済崩壊が始まります。
1993（平成5）年10月ぐらいまでの2年半ぐらいをバブル経済で大変不
景気になった時代と捉えられています。これ以降ずっと百貨店は右肩
下がりで、2000年代には大手百貨店同士の経営統合が進みました。

　学生時代は、1年ごとに自分の成長などを振り返っ
てきましたが、先月こちらに参加してからは、1ケ月ごとに振り返ろうと
心に決めました。今月5日に26歳になります。この26歳からさらに頑
張って、今、目の前にいる方達のようにいつか慣れるようにと考えてい
ます。今日はありがとうございました。

奨学金贈呈・米山奨学生挨拶
ピェビェ・トゥン様

㈱うすい百貨店
　代表取締役社長　横江良司君

会員卓話
「うすい百貨店のこれから目指すところ」

時代背景として、インターネットショッピングなどやロードサイドの専門店
が出るようなり、百貨店離れが進んだ状況があります。2020年、コロ
ナにより4.2兆円まで下がり、ようやく2021・2022年、コロナが少しず
つ緩和される状況が見られる中で去年5.1兆円まで回復してきました。
　うすい百貨店は1662（寛文2）年、物産問屋として創業。1930年
初代が毛織物商として「うすゐ」設立、1959（昭和30）年に丸伊デパ
ートを買収し、「第2うすい」として開店しました。当時の新聞には「本
県初のエスカレーター、郡山第2うすい店開き」と書いてあります。当
時エスカレーターは一階から二階だけでしたが、珍しさから階段で降り
て何回も乗ったようです。屋上には東北初のプラネタリウム、遊園地も
設置され、まさしく夢のデパートを実現しました。1968（昭和43）年の
高度経済成長時代、第二うすいの増築落成大売出しで、人が溢れ
て肩と肩がぶつかり合うような中町の夢通り写真が残っておりました。
1985（昭和60）年に念願だった中町の再開発事業に着手。商工会
議所や地元の商店街のご協力を頂き、1999（平成11）年のバブル経
済崩壊後に中町再開発ビルとして新生うすい百貨店がオープンを迎え
ました。しかし、当初より計画通りには売上が上がらず、オープンから
4年目には売上不振ということで、自力再建を断念し、産業再生機構
に支援を要請しています。2005年には秋田銀行や三越の支援が完
了、後に「うすいのうた」を復活するなどし、去年ようやく360年を迎え
ることができました。
　今年の11月から来年の春夏にかけて、1階地下・1階・2階を中心
に投資対効果を見ながら、リニューアルを計画しています。また、夏
の北海道物産展を昨日から6月12日まで開催しておりますので、是非
ともお越し頂ければと思います。当然百貨店は公器の一面もあります
ので、SDGsに繋げるような資源節約・ごみ削減などもやっております。
もう一つは地域貢献活動です。地元の中央商店街様と一緒に行事の
参加・応援、店の周りの掃除なども引き続きやっております。何より地
元との連携で一番大事なこととして、「うすい百貨店ファンクラブ」を設
立しました。今日ご参会の皆様にも大勢入って頂いています。ありがと
うございます。うすい百貨店の目指すところとして、リアル店舗の強みと
して、試着や試食などの体験・経験して頂くこと大事にして参ります。
福島県唯一の県民百貨店として「親切百貨店」を目指し、まさしく企業
理念「私たちは地域に根差し地域と共に繁栄し、地域に貢献します」
にあるように地元の皆さまと一緒に歩んで参りたいと思います。
　郡山市の人口は全国で65番目の323,000人で、経済・文化・居
住などを評価した「都市力」は89位と下がっており、郡山市・福島市
共に、仙台市や東京に人材も商品もかなり吸い上げられている実態が
あります。中心市街地が面白くないと、若い人は東京に行ってしまい
戻って来ない。どうやって魅力ある郡山をつくっていくか、これはうすい
百貨店だけでは難しいので、是非行政や町の皆さんや今日ご列席の
皆さんも一緒になって、中心市街地の活性化を図っていければと思い
ます。これからもうすい百貨店を是非ご愛顧頂きますようお願い申し上
げます。

国歌斉唱「君が代」
ロータリーソング斉唱「奉仕の理想」
ロータリーの目的　四つのテスト唱和

堀川紀房 委員長ロータリー情報委員会

役員・理事・各委員長退任挨拶次 回 第43回例会
令和5年6月15日㈭

　昨日、高田会長と石黒パストガバナー
と福島21RCの渡辺浩子ガバナー補佐
に例会に参加して頂きましてスピーチを
頂きました。お陰様で素晴らしい例会となりました。本日は、初めての
郡山RCメーキャップとなります。歴史あるRCで本日は大変胸が高
鳴っています。どうぞ宜しくお願い致します。

三津間誠吉 パスト会長
第2529地区 二本松RC

　当クラブは第2750地区で97番目にできたクラブ
です。以前より石黒パストガバナーのクラブにお伺い
したいなと思っておりまして、今回念願叶いました。本日は宜しくお願
いします。

高田　修 会長
国際ロータリー第2750地区
東京バリアフリーマインドRC

　本日の卓話は、うすい百貨店社長の横江良司様
にお願いしております。私は安積町の出身で、子供の頃、うすいに
行くというのは凄く憧れでした。今でもうすい百貨店は、郡山市民の
憩いの場であり、心の拠り所であるんじゃないかなと思います。そのう
すい百貨店がこれからどんな姿を目指して行くのかという話を聞けると
いうことで、私も非常に楽しみにしております。

プログラム紹介
山口　仁 委員長

新会員紹介
　大谷宏明（おおやひろあき）さんをご紹介します。
安積高校から法政大学経済学部を卒業されており

石黒秀司君

新入会員挨拶

　歴史と伝統と格式ある郡山RCに、この度入会を
お認め頂きまして誠にありがとうございます。私自身、青年と称さない
団体に入るのは初めてです。分からないことだらけではありますが、
積極的に会に参加していきたいと思いますので、何卒宜しくお願い致
します。
 　　所　属　親睦活動委員会
 　　推薦人　石黒秀司君、伊野泰司君

㈱サンエナジー 代表取締役　大谷宏明君

　麻雀大会を6月25日行います。場所は王庁で集合は1時半です。
懇親会はその隣の「沖縄ダイニングな美ら」で5時から予定しておりま
す。夜だけ参加したいという方も可能ですので、出席を宜しくお願い
します。6月17日、郡山ゴルフクラブでゴルフを行う予定です。現在
20名参加となっております。

親睦活動委員会報告
横山　大 委員長

13日／宗像　剛君 14日／高岡俊之君
19日／矢部浩樹君、前田祐希君 21日／鈴木禎夫君
22日／湯浅大郎君 26日／杉田観稚夫君
27日／金森　良君

6月誕生日祝い

　2日／平松敏郎君、安藤智重君 　7日／鈴木禎夫君
12日／成田英樹君 13日／矢部浩樹君、鈴木則雄君
17日／木村　毅君 24日／綾　哲志君、目黒寛己君、山口松之進君
26日／鈴木基修君

6月結婚記念日祝い

ます。ご家族は奥様とお子様3人、趣味は読書とゴルフです。本当
に真面目な方なので、温かくお迎え頂きたいと思います。

◎東京バリアフリーマインドRC・高田会長、二本松RC・三津間さん、
杉島さんを歓迎して。ようこそ。大谷宏明君の入会を祝って。

 石黒秀司君
◎本日からお世話になります。宜しくお願い致します。 大谷宏明君
◎お誕生日席へのご案内ありがとうございます。もうとっくにロータリー
の若手ではなくなってしまいました。 湯浅大郎君

◎横江社長、本日の卓話、宜しくお願いします。楽しみにしておりました。
 山口　仁君、遠藤友紀晴君、平松敏郎君
 中原喜範君、高橋孝行君、前田泰彦君
◎大谷宏明さんの入会を歓迎して。 石井祐一君
◎横江社長の卓話を楽しみにしています。ニコニコ目標まであと一歩、
宜しくお願いします。 高橋裕一君

総員／ 107名　出席／ 63名　欠席／ 44名
出席率／ 58.88％　前回修正率／ 100％
他クラブ出席／ 2名

出席報告 有賀隆宏 委員長
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初代が毛織物商として「うすゐ」設立、1959（昭和30）年に丸伊デパ
ートを買収し、「第2うすい」として開店しました。当時の新聞には「本
県初のエスカレーター、郡山第2うすい店開き」と書いてあります。当
時エスカレーターは一階から二階だけでしたが、珍しさから階段で降り
て何回も乗ったようです。屋上には東北初のプラネタリウム、遊園地も
設置され、まさしく夢のデパートを実現しました。1968（昭和43）年の
高度経済成長時代、第二うすいの増築落成大売出しで、人が溢れ
て肩と肩がぶつかり合うような中町の夢通り写真が残っておりました。
1985（昭和60）年に念願だった中町の再開発事業に着手。商工会
議所や地元の商店街のご協力を頂き、1999（平成11）年のバブル経
済崩壊後に中町再開発ビルとして新生うすい百貨店がオープンを迎え
ました。しかし、当初より計画通りには売上が上がらず、オープンから
4年目には売上不振ということで、自力再建を断念し、産業再生機構
に支援を要請しています。2005年には秋田銀行や三越の支援が完
了、後に「うすいのうた」を復活するなどし、去年ようやく360年を迎え
ることができました。
　今年の11月から来年の春夏にかけて、1階地下・1階・2階を中心
に投資対効果を見ながら、リニューアルを計画しています。また、夏
の北海道物産展を昨日から6月12日まで開催しておりますので、是非
ともお越し頂ければと思います。当然百貨店は公器の一面もあります
ので、SDGsに繋げるような資源節約・ごみ削減などもやっております。
もう一つは地域貢献活動です。地元の中央商店街様と一緒に行事の
参加・応援、店の周りの掃除なども引き続きやっております。何より地
元との連携で一番大事なこととして、「うすい百貨店ファンクラブ」を設
立しました。今日ご参会の皆様にも大勢入って頂いています。ありがと
うございます。うすい百貨店の目指すところとして、リアル店舗の強みと
して、試着や試食などの体験・経験して頂くこと大事にして参ります。
福島県唯一の県民百貨店として「親切百貨店」を目指し、まさしく企業
理念「私たちは地域に根差し地域と共に繁栄し、地域に貢献します」
にあるように地元の皆さまと一緒に歩んで参りたいと思います。
　郡山市の人口は全国で65番目の323,000人で、経済・文化・居
住などを評価した「都市力」は89位と下がっており、郡山市・福島市
共に、仙台市や東京に人材も商品もかなり吸い上げられている実態が
あります。中心市街地が面白くないと、若い人は東京に行ってしまい
戻って来ない。どうやって魅力ある郡山をつくっていくか、これはうすい
百貨店だけでは難しいので、是非行政や町の皆さんや今日ご列席の
皆さんも一緒になって、中心市街地の活性化を図っていければと思い
ます。これからもうすい百貨店を是非ご愛顧頂きますようお願い申し上
げます。

国歌斉唱「君が代」
ロータリーソング斉唱「奉仕の理想」
ロータリーの目的　四つのテスト唱和

堀川紀房 委員長ロータリー情報委員会

役員・理事・各委員長退任挨拶次 回 第43回例会
令和5年6月15日㈭

　昨日、高田会長と石黒パストガバナー
と福島21RCの渡辺浩子ガバナー補佐
に例会に参加して頂きましてスピーチを
頂きました。お陰様で素晴らしい例会となりました。本日は、初めての
郡山RCメーキャップとなります。歴史あるRCで本日は大変胸が高
鳴っています。どうぞ宜しくお願い致します。

三津間誠吉 パスト会長
第2529地区 二本松RC

　当クラブは第2750地区で97番目にできたクラブ
です。以前より石黒パストガバナーのクラブにお伺い
したいなと思っておりまして、今回念願叶いました。本日は宜しくお願
いします。

高田　修 会長
国際ロータリー第2750地区
東京バリアフリーマインドRC

　本日の卓話は、うすい百貨店社長の横江良司様
にお願いしております。私は安積町の出身で、子供の頃、うすいに
行くというのは凄く憧れでした。今でもうすい百貨店は、郡山市民の
憩いの場であり、心の拠り所であるんじゃないかなと思います。そのう
すい百貨店がこれからどんな姿を目指して行くのかという話を聞けると
いうことで、私も非常に楽しみにしております。

プログラム紹介
山口　仁 委員長

新会員紹介
　大谷宏明（おおやひろあき）さんをご紹介します。
安積高校から法政大学経済学部を卒業されており

石黒秀司君

新入会員挨拶

　歴史と伝統と格式ある郡山RCに、この度入会を
お認め頂きまして誠にありがとうございます。私自身、青年と称さない
団体に入るのは初めてです。分からないことだらけではありますが、
積極的に会に参加していきたいと思いますので、何卒宜しくお願い致
します。
 　　所　属　親睦活動委員会
 　　推薦人　石黒秀司君、伊野泰司君

㈱サンエナジー 代表取締役　大谷宏明君

　麻雀大会を6月25日行います。場所は王庁で集合は1時半です。
懇親会はその隣の「沖縄ダイニングな美ら」で5時から予定しておりま
す。夜だけ参加したいという方も可能ですので、出席を宜しくお願い
します。6月17日、郡山ゴルフクラブでゴルフを行う予定です。現在
20名参加となっております。

親睦活動委員会報告
横山　大 委員長

13日／宗像　剛君 14日／高岡俊之君
19日／矢部浩樹君、前田祐希君 21日／鈴木禎夫君
22日／湯浅大郎君 26日／杉田観稚夫君
27日／金森　良君

6月誕生日祝い

　2日／平松敏郎君、安藤智重君 　7日／鈴木禎夫君
12日／成田英樹君 13日／矢部浩樹君、鈴木則雄君
17日／木村　毅君 24日／綾　哲志君、目黒寛己君、山口松之進君
26日／鈴木基修君

6月結婚記念日祝い

ます。ご家族は奥様とお子様3人、趣味は読書とゴルフです。本当
に真面目な方なので、温かくお迎え頂きたいと思います。

◎東京バリアフリーマインドRC・高田会長、二本松RC・三津間さん、
杉島さんを歓迎して。ようこそ。大谷宏明君の入会を祝って。

 石黒秀司君
◎本日からお世話になります。宜しくお願い致します。 大谷宏明君
◎お誕生日席へのご案内ありがとうございます。もうとっくにロータリー
の若手ではなくなってしまいました。 湯浅大郎君

◎横江社長、本日の卓話、宜しくお願いします。楽しみにしておりました。
 山口　仁君、遠藤友紀晴君、平松敏郎君
 中原喜範君、高橋孝行君、前田泰彦君
◎大谷宏明さんの入会を歓迎して。 石井祐一君
◎横江社長の卓話を楽しみにしています。ニコニコ目標まであと一歩、
宜しくお願いします。 高橋裕一君

総員／ 107名　出席／ 63名　欠席／ 44名
出席率／ 58.88％　前回修正率／ 100％
他クラブ出席／ 2名

出席報告 有賀隆宏 委員長


